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Событие

Я – студент ВолгГТУ!

В Волгоградском цирке состоялось Посвящение в студенты первокурсников

первого в регионе опорного технического университета. 1700 вчерашних

абитуриентов теперь с полным правом могут говорить: «Я – студент ВолгГТУ!».

В предвкушении волшебства, студенты и преподаватели заранее начали собираться в

назначенном месте, где сама атмосфера цирка немного возвращала в детство и дарила

чувство ожидания чуда. И вот софиты погасли, и с первыми звуками гимна волгоградского

студенчества на арену вышли флагоносцы – спортсмены технического университета. А затем

ведущий вечера пригласил на сцену ректора ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимира Ильича

Лысака. «Сегодня мы решили собрать вас всех вместе, – начал Владимир Ильич. – Вы

поступили в первый опорный университет и это, без сомнения, правильное решение! У вас

впереди несколько лет яркой и интересной жизни, важной работы – студенческие годы будут

незабываемыми!» Руководитель вуза пожелал ребятам успешной учебы, после чего

подчеркнул, что выбор места этого мероприятия неслучаен, ведь цирк – это синтез

праздника, волшебства и … инженерного расчета. Повинуясь щелчку пальцев В.И. Лысака,

под самый купол цирка взмыла струя фонтана!

Затем первокурсникам представили директора Института архитектуры и строительства

ВолгГТУ Игоря Владимировича Стефаненко и всех деканов факультетов. Последних, к слову,

ждало непростое испытание – шуточный экзамен. Тут и знание предмета, и чувство юмора

оценивались.

Вот, к примеру, декану факультета технологии конструкционных материалов Сергею

Викторовичу Кузьмину достался вопрос: «Что умеет настоящий сварщик?». «Проще сказать,

что настоящий сварщик не умеет, – начал свой ответ Сергей Викторович, – настоящий

сварщик умеет даже выступать в цирке! А вообще один выпускник нашего факультета

выиграл кулинарный поединок у самого Макаревича, сварив яйца не вкрутую, не всмятку, а

встык!» А декана факультета транспортных, инженерных систем и техносферной

безопасности Надежду Васильевну Мензелинцеву спросили: «Пиротехнический пожар – это

чрезвычайная ситуация или красота?». «Это красота чрезвычайной силы!» – ответила

Надежда Васильевна. И эта фраза стала своего рода пророческой, ведь впереди зрителей

ждала «красота чрезвычайной силы» – фееричное цирковое шоу на воде!

Магический сплав музыки, хореографии в воде, сказочного света, бурного ликования

фонтанов в шикарном художественном оформлении с первых минут погрузили

присутствующих в необыкновенную атмосферу фантастического мира. И, конечно же, свое

искусство дарили зрителям клоуны, дрессировщики со своими питомцами, воздушные

гимнасты! Посвящение в студенты первого опорного университета запомнится им навсегда!

Наталья Толмачева,

 1 / 12



7 октября 2016 г. — № 1530(28) — Студинфо

http://gazeta.vstu.ru

Андрей Дебелый.

Фото Ильи Скворцова.
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Круглый стол

О развитии  Волгограда

В стенах ВолгГТУ прошло обсуждение проекта «Стратегия

социально-экономического развития Волгограда до 2030 года». 

В дискуссии приняли участие студенты Волгоградского государственного технического

университета и начальник отдела перспективного планирования департамента

экономического развития администрации Волгограда Сергей Александрович Косторниченко.

Во время обсуждения были подняты вопросы, касающиеся перспективы развития

инфраструктуры, транспорта и туризма к 2030 году. Также все желающие смогли задать

интересующие вопросы и получить на них точные и исчерпывающие ответы.

Подобное мероприятие проводилось и в других высших учебных заведениях города

Волгограда, к сведению были приняты мнения всех участников.

Иван Политов.
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Молодежный форум

Их связала любовь к России

Студенты ВолгГТУ приняли участие в IV Каспийском форуме иностранных

студентов и выпускников, который проходил на базе Астраханского

государственного университета.

Участниками мероприятия стали 120 студентов-иностранцев и выпускников из 20

государств: Азербайджана, Литвы, Монголии, Украины, Казахстана, Армении,

Туркменистана, Сирии, Свазиленда, Кыргызстана, Хорватии, Китая, Мадагаскара,

Афганистана, Узбекистана, Бенина, Гвинеи-Бисау, Молдовы, Ирана, Гвинеи.

Цель форума – пропаганда российской культуры и российского образования, развитие

образовательной политики России в направлении международных студенческих обменов,

формирование межнациональных связей, культурных ценностей, толерантности, мотивация

деловой активности, позитивной социализации студенческого сообщества.

В рамках форума прошли пленарные сессии «Жить и учиться во имя создания богатства

наций и совместного мирного будущего», «Иностранные студенты, обучавшиеся в СССР и

России: судьбы, опыт, картины мира, влияние на развитие политики и общества», трек

«Общественная дипломатия как ответственное лидерство», мастер-классы и творческие

мастерские.

В работе форуме приняли участие чрезвычайные и полномочные послы, президенты и

председатели ассоциаций выпускников вузов СССР, России и СНГ.
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Путь в науку

В рамках совместного проекта студенческого клуба химико-технологического

факультета «Духовные корни» и музея истории и науки ВолгГТУ была

организована первая в этом учебном году встреча с д.х.н, профессором кафедры

ТОНС Юрием Львовичем Зотовым.

В непринужденной обстановке студенты общались с одним из известных и заслуженных

ученых нашего университета. В начале в музее у стенда, посвященного научным

достижениям кафедры и лично герою встречи, а затем за чашкой чая, ребята слушали

профессора, задавали вопросы о прошлом и будущем химии, о студенческой жизни тех лет,

образовании – прошлом и современном, и о многом другом.

Юрий Львович родился в небольшом городке Фергана в восточном Узбекистане в 1951 году.

Уже в юном возрасте увлекся наукой, а именно изучением космоса и разработкой ракетного

топлива. В этом ему помогли школьные учителя, которые привили любовь к химии и науке в

целом. Помимо учебы Юрий Львович был капитаном школьной команды КВН, которая даже

выиграла региональные соревнования, что давало право поступать в любой институт.

По окончании школы он приехал поступать в политехнический институт в Волгоград.

На вопрос, почему именно этот город, Юрий Львович ответил, что в те времена здесь был

один из крупнейших центров химической промышленности Советского Союза и где как не

здесь можно было начинать свой путь будущему химику (альтернативой был город Иваново).

В 1977 г. он окончил очную аспирантуру, защитил кандидатскую диссертацию. В 1993 г.

защитил докторскую на тему «Химия фосфорных производных адамантана». Двенадцать лет

был заместителем декана ХТФ по работе с иностранными студентами. За эту работу в 1987 г.

Юрия Львовича наградили Почетной грамотой Министерства высшего образования СССР.

Говоря о студенческой жизни, Юрий Львович вспомнил знаменитые политеховские вечера,

на которые собирались студенты со всех вузов города. Однажды ажиотаж достиг такого

уровня, что студенты буквально снесли входную дверь в главном корпусе, прорываясь в

вестибюль. Рассказал Ю.Л. Зотов и о стенной юмористической газете, которую делали

политехники, и выпуск которой ждал весь институт. Юрий Львович успевал и участвовать в

культурной жизни института, и заниматься научной деятельностью. Еще в студенчестве он

подготовил почву для ряда важнейших изобретений в области синтеза различных

органических веществ, нашедших применение в промышленности и в быту. Стоит отметить,

что Ю.Л. Зотов первым на ХТФ подготовил и защитил докторскую диссертацию. Основные

научные направления работы профессора – химия фосфорсодержащих имидатов и амидинов,

химия фосфорсодержащих производных адамантана, окисление высших хлорированных

углеводородов, многофункциональные добавки для полимеров. На его счету более 275

публикаций.
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В конце встречи Юрий Львович дал ребятам совет: «Мы должны успеть как можно больше,

будучи студентами. Ведь студенчество – то время, когда закладывается база на будущее, как

в науке, так и в жизни. Главное – все успеть, и не тратить бесценное время попусту».

Сергей Родин, 

Александр Гончаров,

Георгий Вершигора.
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Интересная встреча

Байк своими руками

Студенты факультета автомобильного транспорта ВолгГТУ встретились с

представителями волгоградского отделения мотоклуба «Ночные волки».

Гостей, а это Виктор Юрьевич Гореев и Александр Шепелев, ребятам представил декан

факультета Сергей Александрович Ширяев. Байкеры – люди увлекающиеся и увлеченные.

Пример тому Виктор Юрьевич. Он приехал к политехникам на своем собственном «детище» –

трицикле. Это уже третий самодельный байк в его гараже, причем он официально оформлен

и стоит на учете в ГИБДД. Виктор Юрьевич рассказал о том, из чего трицикл собран (а это

карбюраторный двигатель от «девятки», колеса от «Урала», самодельная рама и др.) и

предложил ребятам задавать вопросы. В первую очередь политехников интересовали

технические характеристики. Так вот, Ferrum 1500 (так называется модель) имеет двигатель

объемом 1,5 литра, мощностью 70 лошадиных сил, потребляет около 5 литров топлива на 100

км, весит 700 кг.

Ребят трицикл заинтересовал, и все желающие смогли посмотреть, как он устроен. При этом

С.А. Ширяев отметил, что гости с радостью выслушают идеи ребят по усовершенствованию

транспортного средства и поделятся своим опытом. Кроме того, политехники смогли

прокатиться на Ferrum 1500. И это им доставило явное удовольствие.

Наталья Михайлова.
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Заметки с заседания

Об итогах приема в опорный университет

В опорном техническом университете состоялось заседание ученого совета, которое, как

всегда, началось с приятных моментов.

Прежде всего, ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН Владимир Ильич Лысак вручил диплом

доктора экономических наук Наталье Сергеевне Мушкетовой и диплом доктора технических

наук Владиславу Геннадиевичу Дыгало. Затем сразу семеро молодых ученых получили из

рук руководителя опорного университета дипломы кандидатов наук. Дипломы лауреатов

международных смотров-конкурсов проектов и работ по архитектуре и дизайну, других

престижных конкурсов были также вручены победителям сегодня. Далее перешли к работе

по повестке дня.

Об итогах приема на 1-й курс в 2016 году и расширении профориентационной работы в

опорном университете докладывал секретарь приемной комиссии ВолгГТУ Д.Н. Гурулев.

Дмитрий Николаевич отметил, что в текущем году в ВолгГТУ и в филиалах прием на очную,

очно-заочную, заочную формы обучения состоялся в полном объеме контрольных цифр

приема и в сроки установленные действующим порядком приема в вузы. На первый курс по

всем формам обучения было зачислено 5508 студентов (в том числе 163 иностранных

студента), в том числе 3163 (57 %) студентов на контрактную форму обучения. Всего

количество бюджетных мест – 2345. Также в этом году в ВолгГТУ был реализован прием по

30 направлениям подготовки бакалавров очной формы обучения, по 5 специальностям очной

формы, по 14 направлениям подготовки бакалавров и 1 специальности очно-заочной формы,

по 17 направлениям подготовки бакалавров и 2 специальностям заочной формы обучения и

по 22 направлениям подготовки магистров. Было подчеркнуто, что в 2016 году произошло

повышение конкурса по оригиналам документов об образовании на очную форму обучения

на бюджетные места в целом по университету и особенно на направления приборостроение,

машиностроение, информатика и вычислительная техника. Отличительными особенностями

приемной кампании этого года стали: совместное проведение профориентационной работы

ВолгГТУ и ВолгГАСУ в течение 2015/2016 учебного года, организация и координация приема

в обоих вузах в условиях создания опорного университета, а также отсутствие бюджетных

мест на направлениях подготовки бакалавров «Экономика» и «Менеджмент».

Первый проректор, директор ИАиС ВолгГТУ Игорь Владимирович Стефаненко попросил

обратить внимание коллег на важность привлечения к работе по приему абитуриентов

представителей промышленного сектора региона. «Нам важно знать, в каких кадрах по

численности и по качеству нуждаются сегодня и будут нуждаться в будущем предприятия

Волгоградской области, без этой информации нам будет крайне трудно сориентироваться!».

Андрей Аликбаев.

Полная версия на сайте вуза.
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Итоги конкурса

Зажигая новые звездочки

В ВолгГТУ прошел гала-концерт, на котором наградили победителей конкурса среди

первокурсников «Кто во что горазд».

Подведение итогов недавно завершившегося конкурса среди первокурсников «Кто во что

горазд» прошло в стенах ВолгГТУ 6 октября. КВГ в этом году был особенным по ряду причин,

но главное потому, что в конкурсе состязались студенты уже опорного вуза, объединившего

ВолгГТУ и ВолгГАСУ.

Концерт, приуроченный к награждению участников КВГ, открыла недавно сформированная в

политехе команда барабанщиц, дав старт мероприятию ритмичной дробью. К собравшимся

обратился председатель студсовета вуза Александр Бирюков. Он поздравил участников с

завершением первого творческого испытания и подчеркнул важность этого мероприятия и

умение работать в команде. Программа выступлений была разнообразна. На сцене

выступали ансамбль русской песни «Вечерок», СТЭМ «Дети сварщиков», танцевальный

коллектив «Гранат» и многие другие. А театр мод Елены Голубничей продемонстрировал

красоты дизайнерского искусства – коллекцию современных платьев с элементами

традиционной одежды.

И вот настал долгожданный момент. Согласно решению жюри заслуженным победителем

конкурса «Кто во что горазд» 2016 года стала команда первого курса факультета

автомобильного транспорта!

На несколько вопросов нашего корреспондента ответила Екатерина Викторовна Хорищенко,

руководитель студенческого клуба ВолгГТУ.

– Как Вы считаете, КВГ в этом году удался? 

– Более чем. Очень много талантливых ребят, звездочек.

– Сегодня награждали победителей КВГ, а что Вы можете сказать ребятам, не

занявшим первые места?

– У вас, ребята, еще все впереди. Студенческий клуб будет проводить весной творческий

конкурс, и вы можете объединиться со старшими товарищами, показав себя в более опытном

коллективе.

– У Вас уже есть задумки для КВГ следующего года?

– Есть. Думаю, мы поэкспериментируем, но пока что это тайна.
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– А что бы Вы сказали молодым людям, которые еще не поступили в политех?

– Приходите к нам на мероприятия, вы влюбитесь в политех!

Андрей Дебелый.

Фото Юлии Хомич.
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Студсовет в действии

Поделились опытом

В ВолгГТУ прошли занятия школы студенческого пресс-центра. Организатором

выступил студенческий совет вуза.

Зачем же нужен пресс-центр? В чем заключается его основная задача? «Донести главную

информацию до каждого из студентов. Мы же должны заинтересовать молодежь», –

неоднократно подчеркивал Александр Бирюков, председатель студсовета, отвечая на

главный вопрос.

Для ребят активисты студсовета организовали лекции по таким направлениям, как

тележурналистика, теле/фото/монтаж, верстка и журналистика.

Одна из лекторов школы Дина Тихонова поделилась своими эмоциями от первой лекции:

«Это был мой первый опыт в преподавании, мне очень понравилось. Аудитория была

доброжелательной, я надеюсь, что дала ребятам нужную информацию».

Виктория Якименко познакомила ребят с азами верстки, Виктория Камневя провела со

студентами занятие, на котором они написали и записали небольшой репортаж, Алексей

Нидзий рассказал о секретах фотосъемки и построения кадра, Максим Скалкин и Олег

Киселев провели мастер-классы по видеосъемке, а Андрей Родин показал, как правильно

сделать нарезку контента и как накладывать закадровый голос.

В завершение все участники получили сертификаты.

Татьяна Середина,

Дарья Сизоненко.
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Дела музейные

Знакомство  с городом  и вузом

Первокурсники Камышинского технологического института (филиала) ВолгГТУ

побывали в волгоградских музеях.

На обзорной экскурсии студенты посетили главные достопримечательности города-героя и

ознакомились с его историей, после чего отправились в музей истории и науки опорного

технического университета.

Заведующая вузовским музеем Светлана Петровна Мишта рассказала ребятам о том, как рос

и развивался университет, какие известные люди окончили политех, над какими

уникальными технологиями сегодня работают ученые ВолгГТУ.

Затем политехники из Камышина посетили Музей занимательных наук Эйнштейна и

музей-заповедник «Сталинградская битва».

Все ребята остались очень довольны поездкой. Каждый узнал для себя что-то новое,

полезное и интересное.

Пресс-центр КТИ.
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